

令和7年度 医療的ケア児支援看護師技術研修（青森） アンケート結果

日時 令和7年8月28日(木) 10:00~16:00

会場 アップルパレス青森 3階 ねぶたの間

参加者 20名 アンケート回答

アンケート回答 14名 (回答率70%)

1 勤務施設

項目	人	%
訪問看護ステーション	3	22%
保育所等	2	14%
医療型短期入所事業所	2	14%
その他	7	50%
計	14	100%

※その他・・・病院、診療所、小学校、介護老人保健施設

2 年代

項目	人	%
20代	2	14%
30代	1	7%
40代	6	43%
50代	2	14%
60代以上	3	22%
計	14	100%

3 研修の理解度

項目	人	%
十分理解できた	11	79%
理解できた	3	21%
計	14	100%

4 研修の満足度

項目	人	%
満足	12	86%
やや満足	2	14%
計	14	100%

5 今後も医療的ケア児に関係する研修等があったら参加したいか

項目	人	%
参加したい	14	100%
計	14	100%

6 ご意見・ご感想

- ・小児の導尿についての研修があればぜひ受講したいと思います。
- ・わかりやすく、実際にグループワークで様々なケアを実施できて勉強になりました。
- ・インシュリン注射や緊急時対応の演習は勉強になりました。
- ・演習の時間がもう少し欲しかったです。急変時の対応として、こういう時はこういった方法がある、といった具体例が聞けると参考になったと思います。
- ・普段、仕事の上で触れるものであっても、改めて色々お話を聞いて良かったです。また、触れることのない機械にさわられて、メーカーの方から直接説明が聞いて、本当に勉強になりました。
- ・行政、医療、福祉それぞれの講義を聴くことができ、また実際のケアについて体験することもでき、大変実りの多い研修となりました。ありがとうございました。
- ・実践研修や体験内容の共有ができ、参考になりました。いろいろな事例の紹介が可能であればもっとわかりやすいと思いました。ありがとうございました。
- ・これから医療的ケア児を受け入れる予定があり、上司から勧められて受講しました。実技指導があったり、実際の話をついたり飽きることなく勉強になりました。当院はこれから受け入れスタートするかも知れません。小児科はない病院なので、可能であるなら、参加者とグループワークをして現状を聞いてみたかったです。休憩中に、あらい小児科の方に現状を伺い、自分の住む地域にどんな医ケア児がいるのか、ほんの一部だと思いましたが、知ることができました。
- ・喀痰吸引や経管栄養に関しては、成人とほぼ変わり無いことを確認出来たこと、レスピレーターの使用法や心肺蘇生方法を実際に演習で出来た事は、良い経験となった。また、医ケア児に必要な社会資源について学ぶ事が出来た。このような研修を、もっと増やし、医ケア児の受け入れが出来る訪問看護ステーションを増やせる支援を今後もしていただきたい。医師にも、医ケア児の対応が出来る訪問看護ステーションが増えた事などの情報共有をしていただきたい。

